

# くすのき

校訓「かしこく やさしく たくましく そしてふるさとを愛する子どもに」

西合志第一小学校  
学校だより 第78号  
文責 校長 西村羊治

HPQRコード

令和7年3月7日

## お別れ遠足

お別れ会の後、全員で！



3月6日（木）今年度のお別れ遠足がありました。まず、3校時には体育館で6年生とのお別れ会を実施しました。1年生から5年生までが、今までお世話になった感謝の気持ちをもち、6年生へのメッセージを送ったり出し物をしたりしてくれました。全ての学年が心のこもった内容で、いつの間に準備や練習をしたのだろうかと私をうならせました。本当に思いやりのある温かい時間と雰囲気でした。6年生もお返しに6年生クイズで盛り上がり、一人一人からの在校生に対する愛情あるメッセージを堂々と発表してくれました。さすが6年生、立派でした。

次はいよいよ遠足です。合生グラウンドまで5年生を先頭に出発です。6年生は現地で待つ在校生のことを考えて、少し時間をおいて出発です。私も6年生と一緒に話をしたり、担任の吉田先生も一緒にしりとりをしたりしながら楽しく歩いて現地へ向かいました。他愛もない会話等でしたが、とても貴重で心地よい時間でした。6年生の素直さを改めて感じました。さあ、到着したらお弁当です。これもまたどの学年もすばらしい。一人の子は誰もいない、一人になりそうな子がいれば「一緒に食べよう」と声をかけ、思いやりあるグループをつくっていました。子ども達が笑顔で仲良くしている姿を見るのは、とても気持ちよいものです。お弁当の後は、長縄跳びやドッジボール、鬼ごっこやドッヂビー等々、それぞれが楽しく遊びました。私はドッジボールに入らせてもらいましたが、6年生の速いボールにやられました。なんと言ってもすばらしいのが、学年関係なく男女関係なく、みんなが一緒に遊ぶことです。しかも、どの子がどの子も知っていることです。私の学生時代、私が本校に勤務する前までは見たこともない状況です。すばらしいことです！

## 歴史資料館

先日、3年生が社会科の学習で合志市の歴史資料館を訪れました。歴史資料館では館長の隅倉雄一先生が、資料館の施設の説明からはじまり、次にその資料館を巡りながら詳しく丁寧に合志市の歴史などについて説明してくださいました。3年生の子ども達は、合志義塾をつくった工藤左一先生、平田一十先生の写真を見ながらタルパの樹の由来や西合志第一小学校出身の先輩方にはすばらしい人たちがいることを知ることができました。また、展示品の中には昭和初期のものや着物をアレンジしたウエディングドレスなど、興味をそそる貴重なものがたくさんありました。私は初めてお邪魔したのですが、もっと早く来ておけば良かったと思いました。できれば次回じっくり見学させていただけたらと思っています。日頃元気でやんちゃな3年生も「へ～、ほ～、すご～い、あっ知ってる」などの感動の声と集中した表情がたくさん見られました。半日のミニ見学旅行でしたが、3年生の子ども達にとってとても有意義なものとなりました。お忙しい中に対応してくださった館長の隅倉雄一先生、計画・引率してくださった松村先生・徳永先生、本当にありがとうございました。

隅倉先生の説明を聞く3年生

